

LE REVEIL MUTUALISTE

Dans deux ans, la loi d'Assurances sociales sera appliquée en France

Une grande et urgente réforme démocratique, depuis longtemps attendue, va s'accomplir, pour insérer en France, une ère nouvelle et féconde de solidarité sociale.

Le dimanche 18 Octobre dernier, M. Dron, membre de la Commission Sénatoriale de Prévoyance sociale, a déclaré à Bayal, en présence des cinq cents délégués réunis au banquet commémoratif de la valeur des actions républicaines et laïque de Maxime Lecomte :

« Le Parlement doit doter sans retard notre pays travailleur de la loi d'Assurances Sociales, déjà appliquée dans d'autres nations moins impuissantes par leur population. Le projet déposé par M. Daniel-Vincent et voté par la Chambre à la fin de la précédente législature a été transmis au Sénat, pour examen et amendements possibles. Par une étrange procédure, le texte adopté par la Chambre fut totalement modifié par la majorité des sénateurs, et un projet différent du texte voté par la Chambre, mais en dépit des apparences, le Sénat et la Chambre sont d'accord sur les principes. Ils triomphent, car ils sont d'une force invincible, puisqu'ils ont les aspirations raisonnées et résolues des masses productrices. Vous pouvez avoir confiance. Dans deux ans, le peuple français aura la loi d'Assurances sociales. Il ne peut pas rester en arrière sur les autres pays d'Europe, dans la voie de la solidarité humaine. »

Ces formelles déclarations de M. le Sénateur Dron furent accueillies par des acclamations unanimes, et les aspirations et l'espérance de tous les démocrates, du peuple travailleur tout entier.

La puissance infrangible de l'idée protectrice des risques du travail, salvatrice des misères ouvrières partout où elles étaient leur détresse, a pénétré d'un bout à l'autre de la France.

Les années se passent, et la réconfortante et vivifiante impression à Bayal, dans ce pays herbage, heureux, prospère, « jardin du Nord », selon la pittoresque expression de M. le Préfet Hudelo.

L'égoïsme social n'a pas racine en France. Les ardents et bienveillants sentiments d'altruisme, agricoles et industriels. Il suffit de faire appel à leur cœur, à leur raison,

pour voir s'allumer dans nos villes et nos villages des foyers de dévouement et d'effortie solidarité.

L'application de la prochaine loi d'Assurances Sociales verra seulement se dresser contre elle un clan infime et négligeable de réactionnaires encroûtés, marquant leur ridicule impuissance par des crailleries et des braillements sans effet.

A l'heure actuelle, toutes les forces vives et utiles de la France s'apprêtent à saluer avec joie, dans un but d'intérêt public, de paix sociale et de fécond labour national délégué de la hanche du spectre de la misère, l'avènement d'une réforme majeure et radieuse pour notre pays, dans toutes les manifestations de sa vitalité d'efforts et de production collective.

« Le train est sur les rails », déclarait récemment M. Daniel-Vincent, appelé, à juste titre, « le père des Assurances Sociales ». Nous pouvons dire aujourd'hui : le train est en gare, il arrive à destination, après avoir broyé sur sa route tourmentée tous les obstacles accumulés par des mains perfides.

Ce sera le grandiose et éternel honneur du Nord laborieux, représenté au Parlement par M. Daniel-Vincent et dans nos associations mutualistes, par M. Georges Petit, l'inépuisable pionnier mutualiste, d'avoir chauffé et aiguillé la locomotive sur des voies larges de respectueux progrès sociaux.

Dans cette tâche ardue, ils auront le concours précieux, efficace, clairvoyant de C. G. T. et de la Fédération nationale des ouvriers agricoles.

Toutes les nobles ardeurs démocratiques, tous les groupements mutualistes et syndicalistes se sont unis dans un transport de foi commune, pour la même besogne, avec un égal et méritoire courage pour le dévouement et le triomphe de la cause prolétarienne.

La lutte contre la résistance et les traquenards de réaction n'est pas terminée, mais l'action coordonnée, réfléchie et soutenue de la formidable armée en marche renversera tous les obstacles.

La victoire définitive n'est pas douteuse et déjà le monde du travail peut la saluer avec allégresse, car elle mettra sa libération d'une misère et précaire existence.

Élysée POLYVENT.

La Mutuelle du Bâtiment

UNE FÉCONDE PROPAGANDE

Nous avons publié lundi dernier, dans le « Réveil du Nord », le compte rendu, forcément succinct, de la magnifique fête mutualiste organisée le 25 octobre, à l'Hôtel Maréchal, à Lille, par la Mutuelle du Bâtiment, importante Société présidée avec une activité débordante par M. Ernest Haverland qui met, avec un inlassable dévouement, toute son action altruiste, généreuse et intelligente, à assurer la prospérité et le développement.

Nous ne reviendrons donc pas sur cette splendide et réconfortante manifestation de solidarité effective, sinon pour marquer les résultats heureux d'une propagande bien conduite, incessante et soutenue, non seulement collective mais individuelle.

La « Mutuelle du Bâtiment » avait l'an dernier 72 membres. Elle en compte maintenant 1000, et ce chiffre, grâce au recrutement continu opéré par ses militants, notamment M. Paul Rouze, qui amène 33 adhésions ; M. Charles Castellan, 23 ; M. Vialin, 18 ; M. Ernest Haverland, 17.

Nous citons seulement les chiffres les plus élevés dans l'œuvre du recrutement. En moins d'un an, la propagande a fait venir à l'Association quatre-vingt-quatre nouveaux adhérents.

Voilà un exemple à citer, car il s'en dégage une grande et saine leçon pour toutes nos organisations mutualistes.

Les bienfaits de l'association sont généraux. Ils touchent à la fois le travailleur, le père de famille, de conversations amicales, pour attirer au groupement de nouveaux adeptes et fortifier ainsi sa vitalité d'agissant solidaire.

Une belle Manifestation mutualiste à Pont-sur-Sambre

Le dimanche 25 octobre s'est tenue dans la salle des fêtes de Pont-sur-Sambre, l'assemblée mutualiste de la région.

M. Daniel-Vincent, député du Nord, ancien Ministre du Travail, président, entouré de MM. Georges Petit, président de la Fédération nationale de la Mutualité française ; Léon Pasquel, sénateur ; Godofroy, Sous-Préfet d'Avènes ; Guersant, conseiller d'arrondissement, maire d'Asnières ; Demarey, maire de Pont-sur-Sambre et de nombreuses notabilités de la contrée.

Daniel-Vincent, avec son éloquence et sa précision habituelle traça les grandes lignes du projet actuel du Sénat.

M. Georges Petit, le vaillant animateur du Nord de la grande réforme démocratique, marqua les étapes parcourues, dans la voie du progrès social, par la Mutualité depuis la promulgation de la loi du 1er Avril 1898. Il signala qu'à l'heure actuelle il existe en France vingt-deux mille Sociétés de secours mutuels, groupant au total dix millions d'adhérents et disposant d'un capital d'un milliard cent douze millions. Ce formidable

La Mutuelle du Bâtiment

UNE FÉCONDE PROPAGANDE

Nous avons publié lundi dernier, dans le « Réveil du Nord », le compte rendu, forcément succinct, de la magnifique fête mutualiste organisée le 25 octobre, à l'Hôtel Maréchal, à Lille, par la Mutuelle du Bâtiment, importante Société présidée avec une activité débordante par M. Ernest Haverland qui met, avec un inlassable dévouement, toute son action altruiste, généreuse et intelligente, à assurer la prospérité et le développement.

Nous ne reviendrons donc pas sur cette splendide et réconfortante manifestation de solidarité effective, sinon pour marquer les résultats heureux d'une propagande bien conduite, incessante et soutenue, non seulement collective mais individuelle.

La « Mutuelle du Bâtiment » avait l'an dernier 72 membres. Elle en compte maintenant 1000, et ce chiffre, grâce au recrutement continu opéré par ses militants, notamment M. Paul Rouze, qui amène 33 adhésions ; M. Charles Castellan, 23 ; M. Vialin, 18 ; M. Ernest Haverland, 17.

Nous citons seulement les chiffres les plus élevés dans l'œuvre du recrutement. En moins d'un an, la propagande a fait venir à l'Association quatre-vingt-quatre nouveaux adhérents.

Voilà un exemple à citer, car il s'en dégage une grande et saine leçon pour toutes nos organisations mutualistes.

Les bienfaits de l'association sont généraux. Ils touchent à la fois le travailleur, le père de famille, de conversations amicales, pour attirer au groupement de nouveaux adeptes et fortifier ainsi sa vitalité d'agissant solidaire.

Une belle Manifestation mutualiste à Pont-sur-Sambre

Le dimanche 25 octobre s'est tenue dans la salle des fêtes de Pont-sur-Sambre, l'assemblée mutualiste de la région.

M. Daniel-Vincent, député du Nord, ancien Ministre du Travail, président, entouré de MM. Georges Petit, président de la Fédération nationale de la Mutualité française ; Léon Pasquel, sénateur ; Godofroy, Sous-Préfet d'Avènes ; Guersant, conseiller d'arrondissement, maire d'Asnières ; Demarey, maire de Pont-sur-Sambre et de nombreuses notabilités de la contrée.

Daniel-Vincent, avec son éloquence et sa précision habituelle traça les grandes lignes du projet actuel du Sénat.

M. Georges Petit, le vaillant animateur du Nord de la grande réforme démocratique, marqua les étapes parcourues, dans la voie du progrès social, par la Mutualité depuis la promulgation de la loi du 1er Avril 1898. Il signala qu'à l'heure actuelle il existe en France vingt-deux mille Sociétés de secours mutuels, groupant au total dix millions d'adhérents et disposant d'un capital d'un milliard cent douze millions. Ce formidable

FOOTBALL-ASSOCIATION

LES RENCONTRES DU 1^{er} NOVEMBRE

Union Sportive St-Polaise 1A bat S.O. Avoiesville par 4 buts à 0.
Racing Club d'Arras (Vétérans) bat U.S. St-Polaise par 4 buts à 2.
Union Sportive de Péronne 1B bat Lommele Sportive 1A, par 2 buts à 1.
C.A. Sports Généraux 2 bat Lommele Sportive 2, par 5 buts à 1.
Lommele Sportive 3 bat Sporting Club Pivots 4, par 5 buts à 1.
Lommele Sportive 4 bat Iris Club Lillois Juniors B par 2 buts à 0.
Football Club Valenciennes 1A bat Sporting Club de Douai 1B par 4 buts à 0. Belle partie où la science des visiteurs a tenu en haleine le courage et la fougue des locaux qui expédièrent par quatre fois le ballon dans les filets Douaisiens. Les buts sont marqués par Gros 2, Lely 1, Cayrol 1.
18 F.C.V. bat U.S. Escadillon 1B par 3 à 0.
19 F.C.V. et S.C. La Sentinelle font match nul, 0 à 0.
F.C.M. (Léopards) bat S.O.P. (Espoirs) par 5 à 1. Match qui s'est déroulé sur le terrain de Fives et où les Léopards ont joué dans les buts de Fives et les Espoirs dans une équipe homogène. A signaler à Marquette, le demi-centre qui a marqué deux fois. Toute l'équipe a mérité. A Fives, les Arrières, le but et demi-centre. Bon arbitrage du délégué de Fives.

UN P.U. D'ÉLÈVES

Football Club d'Élèves bat Sporting Club de Valenciennes par 2 buts à 0. Match joué à Hélesmes où les locaux dominèrent constamment leurs adversaires. L'équipe locale du F.C. d'Élèves se rendra à Neuville-sur-Escaut en Championnat Série C ; elle recevra l'U.S. Escadillon en match amical le 15 novembre et l'U.S. Vieux-Condé en Championnat le 15 novembre.

UN PROCÈS PEU SPORTIF

On nous écrit :
L'équipe 1B de la Maubeugeoise devait rencontrer à Valenciennes le team correspondant des Cheminots d'Aulnoye. L'équipe de Maubeuge se présenta sur le terrain et après un match semblant digne, le team correspondant de Valenciennes fut averti sans avoir vu l'équipe adverse et sans avoir été averti de sa défaite.

A L'ASSOCIATION SPORTIVE LILLOISE

Mercredi 4 Novembre à 8 h. 30, rue Nationale, 42, aura lieu l'assemblée générale du Club. Présence indispensable.

LONDRES BAT BRUXELLES PAR 3 BUTS À 2

Dimanche à eu lieu sur le terrain de l'Union Saint-Gilles, la présence de la foule considérable, le match Belgique-Londres. Les amateurs londoniens ont gagné, marquant 3 buts à 2.

LES « DIABLES ROUGES » FIRENT UNE BONNE PREMIÈRE

Les « Diables rouges » firent une bonne première dimanche, jouant avec leur fougue habituelle, tant que les Anglais ne réussirent pas à marquer. Ils ouvrirent le score à la 30e minute sur une passe de Bastin (Athès), lequel donna le ballon à Adam, qui shoota puissamment dans les filets des Blancs. Au repos, les Belges menaient donc par 1 à 0, ayant légalement floué.

LA SECONDE MOITIÉ DE PARTIE FUT ÉMOTIONNANTE

La seconde moitié de partie fut émotionnante, les Anglais, qui paraissent s'être réservés, jouèrent avec plus de bris et prirent les Belges à revers. Ils marquèrent à la 55e minute, Kell exécuta ; à la 11e, le même joueur donna à l'arrière des Anglais, le ballon, qui fut aussitôt redonné à Raymond Braine égalisé à la 22e minute. Mais, deux minutes plus tard, Kell, qui avait été remplacé par le capitaine, revint et inscrivit magnifiquement le 3e but pour les Anglais, but de la victoire.

LES ANGLAIS SHOOTÈRENT BIEN ET PLUS QUE LES BELGES, AVEC PLUS DE CALME ET DE PRÉCISION. TOUTES LES « DIABLES ROUGES » MÉRITAIENT LE MATCH NUL.

DEMANDES DE MATCHES

L'Union Sportive Quarante demande matches pour les dimanches 8 novembre, 13 et 20 décembre. Écrire à M. Caillaux, secrétaire de l'U.S.Q., rue des Lombards, Le Quenoy.

CYCLISME

WALTHAMPTON ET ST. GEORGE'S ENVOIENT LES DEUX SOUS DE BRISAGO

Les six jours de Chicago sont terminés. La victoire a souri aux deux équipes américaines. Bobby Walthampton et Fred Spencer ont remporté la victoire. Walthampton-Fred Spencer totalisèrent 1.148 points et couvrirent dans les 144 heures 2.185 milles, soit 3.484 kilomètres 488.

LES FRANÇAIS WAMBERT ET LAQUEYAH QUI PARTICIPÈRENT À CE MATCH, DÉCLARÈRENT UN PEU ÉTANNÉS PAR LA « TECHNIQUE » UN PEU TROP AMÉRICAINE DE LA COURSE ; ILS SERONT PLUS EN FORME POUR LE TOURNOI DE NEW-YORK OÙ ILS RETOURNERONT POUR LA COURSE À L'EUROPÉENNE, À LAQUELLE ILS SONT HABITUÉS.

LES SIX HEURES DE GAND

La grande course de six heures à l'Américaine, disputée dimanche au Vel d'Hiv de Gand a donné le classement suivant : 1. Van Herck-Dobaeis, 297 k. 175 ; 2. Persyn-Verscheide, à 2 tours ; 3. Matton-Dehelreque ; 4. Hellebaut-Omevo ; 5. Decortie-Pieter Vandervelde, etc.

BOXE

A MARSEILLE, CYRÉ SUCCOMBE DEVANT DENAIN

Samédi soir, au cours de la réunion pugilistique organisée au Grand-Casino, le régional Denain a triomphé de Roubaisien Cyré en battant nettement aux points à l'issue de 10 rounds que comptait le rencontre.

Par deux fois Roubaisien fut ébranlé par le sec et précis crochet du droit de Denain. Au premier round, Roubaisien fut touché au menton par le poing de Denain, qui le fit tomber. A aucun moment, Cyré ne fut en danger en dépit du forcing « enrobé » de Cyré, dont le majeure partie des coups arrivait sur les gants ou sur les bras.

Devant cette avalanche de coups lancés à l'aveugle, Denain employa la tactique qui convenait : boxer en contre et de ce fait toucha moins souvent mais de façon précise et efficace.

HOCKEY

LE CHALLENGE DE L'INQUÉTERIE A BOULOGNE

Les deux matches disputés dimanche à Boulogne pour le Challenge de l'Inquétier furent suivis par une nombreuse assistance et donnèrent lieu à une belle exhibition.

Le premier rencontre qui mettait en présence le C.I. de Boulogne et l'équipe de tennis du Racing Club de France fut ardemment disputée. A la mi-temps, le score était de 1 à 1. Les Parisiens assurèrent le meilleur et obtinrent la victoire par 2 buts à 1, malgré une superbe défense de l'équipe locale.

Le second rencontre fut tout aussi passionnante. Elle mettait en présence l'équipe première du Racing Club de France et l'équipe de l'Inquétier. En première mi-temps, les visiteurs prirent l'avantage sur le but, mais les Nordistes firent mieux que défendre et à la reprise ils parvinrent à égaliser.

À la fin, le Racing fournit un gros effort récompensé par un but qui donna la victoire aux bleus et blancs.

POIDS ET HALTÈRES

LE GALA DES SPORTS RÉUNIS A ROUBAIS

C'est devant un nombreux public de connaisseurs que se déroula dimanche soir, à l'honneur du départ des jeunes conscrits du Club.

Le grand match de poids et haltères fit admirer les champions et les arrachés sont admirables ; il fit également admirer les poids plumes. Gaston Vanstavel Arraché et manqua de peu 63 k. 500. Il réussit à soulever 100 k. 500. Les poids plumes totalisèrent 500 points sur les quatre mouvements.

En lutte, le succès fut complet, César Luc, entré de ses élèves, nous fit une série de démonstrations de lutte libre et de lutte grecque et de grande science de la lutte. Remarques particulières sur les vainqueurs et furent attribués à A. Leenore René Gaston Vanstavel, Bondt Raymond. Une magnifique plaquette fut remise au professeur César Luc au nom du maître d'entraînement pour les démonstrations qu'il fit dans cette ville avec son précieux savoir.

Cette semaine, remise des diplômes de la F.F.L.A. aux champions de France 1925 : Bus, Limpens, Capelle, Luc, Pacome, Depoorter.

AUTOMOBILISME

ELDRIDGE BAT DES RECORDS DU MONDE

Dimanche, à l'autodrome de Lines-Monthery, le coureur anglais Eldridge, sur voiture 1.500, c.m.c., spéciale, a effectué différents tours de circuits records. Au cours de l'une d'elles, il a battu quatre records internationaux pour la catégorie 1.500 c.m.c. dont voici les détails :

Les 5 k. lancés en 1 m. 32 s. 57 c. ; moyenne, 192 k. 510 ; ancien record du 12 octobre 1925 en 1 m. 35 s. 27 c.

Les 5 milles en 3 m. 22 s. 80 c. ; moyenne, 193 k. 375 ; ancien record 3 m. 34 s. 84 c.

Les 10 k. en 6 m. 35 s. 5 c. ; moyenne 193 k. 548 ; ancien record 6 m. 12 s. 42 c.

Les 15 k. en 9 m. 50 s. 25 c. ; moyenne 192 k. 924 ; ancien record 5 m. 12 s. 9 c.

Le meilleur tour à 64 km à la vitesse de 194 k. 200.

Le départ eut lieu à 12 h. 30, en présence de MM. Lézrain, chronométrateur, et de Delpeyroux, commissaire de la C.F.P.

LE CHAMPIONNAT D'AMÉRIQUE

Une épreuve de 250 milles (402 k. 250) a eu lieu dimanche sur la nouvelle piste de Salem. Elle a été gagnée par Bello, en 1 h. 50 m. 25 s. 1/2. La moyenne horaire fut de 150 k. 500. C'est un record mondial. Les autres résultats sont : 2. Spangher ; 3. Georges ; 4. P. P.

Cette épreuve était la dernière de la saison comptant pour le Championnat d'Amérique de 1925.

HIPPISME

COURSES A SAINT-CLOUD

1^{re} COURSE. — 1. Harnidelle, M. Brethes, g. 48.50 ; p. 19.50. — 2. Saint-Cricq, F. Williams, p. 20.50. — 3. Le Fig, M. M. 20.50.

2^{de} COURSE. — 1. La Fauçille, Winder, g. 468.50 ; p. 119.50. — 2. Précurseur, C. Bouillon, p. 80.00. — 3. Rémy Quenon, A. Andrieu, p. 60.00.

3^{de} COURSE. — 1. Maria Thérèse, A. Esling, g. 17.50 ; p. 14.00. — 2. Mironnet, E. Bottequin, p. 20.00.

4^{de} COURSE. — 1. Tric Trac, H. Sembat, g. 19.50 ; p. 12.00. — 2. Satorpion, F. Williams, p. 16.00.

5^{de} COURSE. — 1. PUNCH, G. Stern, g. 24.50 ; p. 16.00. — 2. Raflade, G. Garner, p. 15.00. — 3. Gerboise, H. Sembat, p. 26.50.

6^{de} COURSE. — 1. Crève-cœur, T. Dwyer, g. 129.50 ; p. 44.00. — 2. Kanaris, F. Winder, p. 47.50. — 3. Balphagor, A. Rabbe, p. 38.00.

1.000.000 FR. ÉCONOMISÉS

Pour Les Femmes

Obtenez votre part. — Une offre qui est valable seulement pendant un temps limité.

Le prix des produits employés dans la préparation de la crème Tokalon a subi l'année dernière une hausse qui a atteint 50 % dans certains cas. Ceci ne laisse aucune alternative ; le prix de la crème Tokalon doit lui aussi être augmenté.

Cependant afin de permettre à leurs clientes de profiter des stocks existants dont les matières premières furent achetées aux anciens prix impossibles à obtenir maintenant, les directeurs de la Maison Tokalon ont décidé de ne pas augmenter le prix de la crème Tokalon jusqu'à ce que ces stocks soient épuisés. Comme tant de femmes voudront profiter de cette occasion pour faire une économie, il est évident que cette offre exceptionnelle ne durera pas longtemps, mais, tant qu'elle existe, vous pourrez vous procurer la crème Tokalon à l'ancien prix. Afin que le plus grand nombre possible de femmes puisse profiter de cet avantage, les détaillants sont priés de ne pas fournir à chaque cliente plus de trois pots à la fois.

Il ne sera accepté de commerçants aucune commande d'une importance exagérée. Il ne

doivent pas tirer profit de cette hausse et acheter de grands stocks de crème à prix actuel dans le but de réaliser des bénéfices excessifs en vendant ces stocks au prix augmenté qui sera bientôt appliqué. Nous devons, des deux côtés, être honnêtes avec le public et ne pas essayer de gagner plus que d'habitude.

La crème Tokalon est le meilleur aliment connu pour la peau et les tissus. Elle contient sous une forme spéciale et précieuse, de la crème fraîche et de l'huile d'olive mélangées à d'autres ingrédients précieux pour l'alimentation de la peau. Non seulement la crème Tokalon infuse rapidement une vie nouvelle à la peau, rendant les joues fermes, fraîches et roses, mais en fournissant une nourriture appropriée directement là où elle est le plus nécessaire, elle reconstruit les tissus atrophés et fait disparaître les rides et les rides. Des milliers de femmes, les yeux fermés, les autres approchant de la quarantaine et d'autres plus âgées, ont obtenu un teint merveilleux, grâce à l'emploi de cette remarquable crème.

ALMANACH

pour 1926, est paru

Notre ALMANACH pour 1926, est paru

GASTON MINET. Tailleur

LILLE, 42, Rue de Paris, 42, LILLE

VETEMENTS TOU FAITS ET SUR MESURE

Spécialité de Costumes d'Enfants

Spécialité de Costumes d'Enfants